



208867

La Estrella, Valparaíso, 14-VIII-1984 p. 6.

Buenas Tardes

Ficción y realidad



Por FERNANDO EMMERICH

Hace algunos años escribí un cuento, "Las llamas eternas", cuya protagonista, después de cometer un crimen en una ciudad parecida a Iquique —en mi relato se llama Santa Cruz—, aprovecha la celebración en esos días de la Fiesta de La Tirana para huir entreverado con los miles de peregrinos que concurren a esa festividad religiosa de la Pampa del Tamarugal.

Se dice que el arte le copia a la vida, pero a veces la vida parece copiarle al arte. Aceptando como premisa la presuntuosa idea de que es arte lo que yo hago cuando escribo un cuento, confieso que me sentí copiado por la vida cuando lei en la prensa que los sujetos que cometieron recientemente un secuestro en Iquique, recibiendo varios millones de pesos por el correspondiente rescate, habían huido, según presunciones de la policía, aprovechando la celebración en esos días de la Fiesta de La Tirana, entreverados con los miles de peregrinos que concurren a esa festividad.

Pero la vida real es un autor insuperable. Los escritores sabemos que no debemos reflejarla con mucha fidelidad, pues corremos el riesgo de ser tildados de demasiado imaginativos. Sentí envidia cuando comparé los personajes de mi cuento con los que en la vida real huyeron a La Tirana. Trascribo una información periodística sobre el caso: "Cien mil pesos como manda había prometido uno

de los cinco secuestradores de Iquique a la Virgen del Carmen de La Tirana, si el asalto al Banco del Estado se concretaba con éxito. Se trata de un suplementero quien, con el dinero robado, no se olvidó de cumplir su promesa. Para ello, llegó hasta el santuario con su esposa y sus dos hijos, llevando entre sus ropas el dinero, un millón 700 mil pesos, que le correspondieron del reparto. Incluso el tiempo que permaneció en La Tirana continuó desempeñándose en la venta de periódicos, y, para que no sospecharan de él, día a día concursaba hasta la imagen sagrada, a dejar uno o dos mil pesos. El mismo suplementero visitó numerosos locales nocturnos en Arica e Iquique, acompañado del cerebro del plan. Según relató a la policía, jugó a la ruleta más de 200 mil pesos, sin conocer el sistema de juego. Otro de los aspectos revelados del caso se refiere a la atención que el suplementero brindó a los menores secuestrados. El mismo relató a Carabineros que había preparado "la papa" al menor de los niños, para que estuviera confortable".

¡Qué personaje para un cuento! Cómo me habría gustado incluir un tipo así en mi relato sobre la Fiesta de La Tirana. Pero por cierto no se me ocurrió, y si se me hubiera ocurrido, tal vez habrían tildado de fantástico mi cuento. Se le ocurrió, en cambio, a la vida real, y a ella, naturalmente, hay que creerle.

Ficción y realidad [artículo] Fernando Emmerich.

Libros y documentos

AUTORÍA

Emmerich, Fernando, 1932-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ficción y realidad [artículo] Fernando Emmerich. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile